

كان يكتحل به والدرفش وهو الإشفأ الذي كان يخضف به نعله ومصحف أمير المؤمنين علي بن أبي طالب الذي بخط يده رضى ويقال ان صاحب إشتري ما ذكرناه من الآثار الكريمة النبوية بمائة ألف درهم وبنا الرباط وجعل فيه الطعام للوارد والصادر والجرارية لخُدّام تلك الآثار الشريفة نفعه الله تعالى بقصده المبارك ثم خرجت من الرباط المذكور ومررت بمعية القايد وهي بلدة صغيرة على ساحل النيل ثم سرت منها الى مدينة بوش وضبطها بضم الباء الموحدة وآخرها شين معجم وهذه المدينة اكثر بلاد مصر كُتّانا ومنها يجلب الى سائر الديار المصرية والى افريقية ثم سافرت منها فوصلت الى مدينة دلاص وضبط اسمها بفتح الدال المهمل وآخرة صاد مهمل وهذه المدينة كثيرة الكُتّان ايضا مكث الذي ذكرنا قبلها

l'aiguille avec laquelle il s'appliquait le *cohl* (collyre), l'alêne qui lui servait à coudre ses sandales et le Coran du prince des croyants, Aly, fils d'Abou Thâlib, écrit par lui-même. On dit que le vizir acheta les illustres reliques du Prophète que nous avons indiquées, pour la somme de cent mille dirhems (environ soixante et quinze mille francs). Il a bâti le couvent et a légué les fonds nécessaires pour y servir à manger à tout venant, et payer un traitement aux gardiens de ces nobles objets. (Que Dieu daigne lui faire obtenir le but pieux qu'il s'est proposé!)

Je quittai le couvent et je passai par Moniat Alkâid (le jardin du général), petite ville située sur le bord du Nil. De cet endroit je me rendis à la ville de Bouch, qui est celle de l'Égypte qui produit le plus de lin. On en exporte dans tout le reste de l'Égypte et dans l'Afrîkiyah. Je partis de Bouch et arrivai à la ville de Délâs, qui abonde en lin,